
 

 

1／3 

 

 

令和４年度 第14回部長会議 会議記録（要旨）  
開催日時：令和５年３月８日（水）  14時00分から15時50分まで 

開催場所：Ａ203-204会議室 

出席者 ：佐藤市長、髙田副市長、熊谷教育長、原田総務部長、塚平企画部長、細田リニア推進部長、塚平市民

協働環境部長、髙山健康福祉部長、串原産業経済部長、今産業経済部参事、米山建設部長、毛利建設

部参事、田中危機管理部長、土屋上下水道局長、齊藤市立病院事務局長、北原会計管理者、和泉議会

事務局長、松下教育委員会参与、佐々木財政課長、小室秘書課長、小椋南信州広域連合事務局次長、

林企画課長  
会議内容 

１ 理事者あいさつ 

＜市長＞ 

・年度末に向けて飲酒の機会も増えてくると思われるが、節度のある飲酒について改めて自分事として考える

よう、職員の皆さんに伝えていただきたい。 

・代表監査委員の指摘について、２年続けて同じことを言われることはあってはならない。改めて徹底するこ

と。 

・この部長会議のほとんどが男性である。職場において知らず知らずのうちに性別による役割分担が固定化し

ていないか見直し、今日の国際女性デイを気付きの機会にしてもらいたい。新聞記事には都道府県別のジェ

ンダーギャップ指数が掲載されており、数値の良い自治体は長年にわたり取り組んできている。日ごろの身

近なところからの改善の積み重ねが、社会を変えていくことにつながっていく。この 10 年間で公民館主事

や、自治振興センター所長に女性が増えてきている。こういった取組を続けていくことが、市役所の中に女

性の管理職を増やすことのベースになる。財政課や人事課に女性がいることが当たり前にするなど、様々な

場面で取組を進めていかなければいけない。 

・明日から一般質問が始まる。部局長答弁が多いため、しっかりと準備していただきたい。 

＜副市長＞ 

・明日からの一般質問について、一方的な答弁をせずに、しっかりと各議員と対話をすること。 

・年度末をもって大勢の部局長が退職となる。部長会議も４月から変わることになるが、新しい体制を作って

いくためにもしっかりと引継ぎを行い、新年度を迎えられるよう準備すること。 

＜教育長＞ 

・小中学校の女性の管理職は、28人中７人で25％となっており、教頭は５人と少ない。児童会長や生徒会長で

は女性が多くなってきており、若い世代になると変わってきている。ＰＴＡ会長は圧倒的に男性が多い。周

りの環境、理解、価値観が変わらないと変わっていかない。 

 

２ 協議事項 

 (1) 南信州ナンバープレート導入に関する対応について 

  ◇趣旨 

   南信州ナンバープレート導入に関する対応について確認する。 

 

 (2) 第７次飯田市男女共同参画計画（案）について 

◇趣旨 

   第７次飯田市男女共同参画計画（案）について確認する。 

 

 

 

３ 報告事項 

公表用 
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 (1) 今後10年間の財政見通しと財政運営目標について 

  ◇趣旨 

   今後10年間の財政見通しと財政運営目標について報告する。 

  ◇意見 

  （企画部長） 

  ・普通建設事業費を調整した結果、基金残高が減り起債が増えるとすることは、全体的に納得しづらい。調

整したとする説明で良いか。 

  ・減少幅が広がったとする表現は分かりにくい。 

・前回示したよりも残高は増えているが、減り方が早いということを表現したいということか。 

  ・昨年示したものとの比較で説明するのであれば、資料として昨年示した数値との対照表が必要。 

  （市長） 

  ・基金・地方債残高の説明は工夫が必要か。少し分かりにくいかもしれない。 

  （財政課長） 

  ・再度、検討する。 

  （副市長） 

  ・市税については、当初に厳しく見込んだこともあるが、それほど落ち込まなかったがプラスの要素。引き

続き、市税を厳しくは見つつも、年間を見通してローリングするとこうなるとするもの。一般財源が増え

たので、基金も地方債も活用し、普通建設事業費をかなり見込めるようになったという説明だと思う。基

金はこれだけ増えたが、これだけ減っていくとの細かな説明は必要ない。基金はあれば良いというもので

はなく、使って事業を実施するためにある。 

  （企画部長） 

  ・最後の部分が実態と異なる説明となってしまっている。基金も地方債も世代間の公平という視点が重要。

このことを踏まえて十分良い数字であることを説明すれば良いのではないか。 

   

 (2) 飯田市公共施設等総合管理計画の一部改訂について 

◇趣旨 

   飯田市公共施設等総合管理計画の一部改訂について報告する。 

  ◇意見 

  （教育委員会参与） 

  ・計画本体はこれで良いと思うが、12月の代表質問の際に、教育委員会の施設の総合管理計画の特に体育施

設について、進捗状況を示してほしいとの質問があった。個別計画に位置付けたものを、どのタイミング

で、どのように年度の進捗状況を報告していくかは、目揃えしておく必要がある。 

  （財政課長） 

  ・まだ、具体的にはどのようにとりまとめをし、報告していくかは検討できていない。道路舗装なども含め

て様々な施設がある中で、それらの進捗をどのように示していくかは難しいところがある。今後検討して

いく。 

  （市長） 

  ・個別計画は年度ごとになっているか。 

  （教育委員会参与） 

  ・教育委員会の施設の総合管理計画では、毎年度見直しを行うという仕組みがあり、前年度までの計画に対

する進捗については割合で示すことができるようになっている。しかしながら、それをどのタイミングで

どのように出し、それを恒例化していくのかについては、他への影響があるため、教育委員会だけでは判

断できない。 

  （健康福祉部長） 

  ・福祉施設については、緊急的に整備しなければならない向こう５年間は年度ごとに進捗を示すことはでき

る。 

  （企画部長） 

  ・行革本部会議で、進捗を示すことについて検討を進める必要はある。 

  （副市長） 

  ・計画の中身が額や量で示されることになるため、何をいつどう公表していくか、出来高をどうするかは、
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見てみないと分からない。金額だけでは測れない。 

  （市長） 

  ・それぞれの計画での示し方が異なるため、どのように進捗管理するかは、行革本部会議で検討すること。 

 

 (3) 飯田市行財政改革大綱に基づく実行計画の報告について 

◇趣旨 

   飯田市行財政改革大綱に基づく実行計画について報告する。 

 

 (4) 飯田市行政事務ＤＸ推進方針取組状況の市議会全員協議会への報告について 

◇趣旨 

   飯田市行政事務ＤＸ推進方針取組状況について報告する。 

  ◇意見 

   (市長) 

・旭ヶ丘中学校から市長への提言をいただき、市の公式Ｗｅｂサイトを見やすく分かりやすくする必要性を

感じている。知りたい情報までたどり着けないとの意見であり、検索性を高める必要がある。業者とよく

相談をして改善すること。 

  

 (5) 令和５年度広報いいだ特集・テレビ広報制作計画及び令和５年度記者会見の日程について 

  ◇趣旨 

   令和５年度広報いいだ特集・テレビ広報制作計画及び令和５年度記者会見の日程について報告する。 

 

 (6) 第４次飯田市食育推進計画について 

◇趣旨 

   第４次飯田市食育推進計画について報告する。 

 

 (7) 飯田市国民保護計画の修正について 

◇趣旨 

   飯田市国民保護計画の修正について報告する。 

 

 (8) 飯田市地域防災計画の変更について 

  ◇趣旨 

   飯田市地域防災計画の変更について報告する。 

 

 (9) 飯田市議会全員協議会（３/10、３/20）における報告事項について 

◇趣旨 

   飯田市議会全員協議会（３/10、３/20）における報告事項について報告する。 

 

４ その他、連絡事項 

 (1) 内示及び辞令交付の日程等について（総務部） 

 (2) エコパーク・ジオパークについて（市民協働環境部） 

 

５ 閉 会 


